

PRESIDENTE LAGOS: "SI HE DE TOMAR MEDIDAS, SERÁN PARA LOS MÁS MODESTOS"

El Mandatario dijo esta mañana que, frente a nuevas alzas en el precio de los combustibles, es posible estudiar algún tipo de ayuda, especialmente para los sectores de menores ingresos.

Aseguró además que, en el mediano plazo, la única forma de prevenir este tipo de problemas es utilizar otros combustibles, ya que el precio internacional se mantendrá alto en el mediano plazo. "Desgraciadamente vamos a tener que acostumbrarnos a enfrentar un petróleo cada vez más caro por la contingencia inmediata", sostuvo.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, no descartó esta mañana estudiar algún tipo de medida para atenuar el efecto del alza de los combustibles en las familias más modestas del país. "En algún momento en el pasado hemos buscado paliar cuando se producen alzas, por ejemplo, en la locomoción como resultado del alza del petróleo", aseguró en una entrevista con el programa Buenos Días a Todos de Televisión Nacional de Chile.

En este sentido, aclaró que los esfuerzos del Estado deben concentrarse en quienes tienen menores recursos. "Mientras más modesta es la familia, menor cantidad de petróleo consumen. Les afecta cuando sube el precio de la micro, no cuando sube el precio de la bencina, porque no tienen auto", afirmó. Esa es la razón por la cual, "si he de tomar medidas, serán para los más modestos", afirmó.

Asimismo, el Mandatario recordó que el mayor precio del petróleo se explica por el alza del dólar y por la inestabilidad en medio oriente, donde se encuentran los principales países productores. "Desgraciadamente vamos a tener que acostumbrarnos a enfrentar un petróleo cada vez más caro por la contingencia inmediata, lo que está pasando en Irak y las dificultades de esto, el temor que puedan afectarse algunos de los pozos petroleros en Arabia Saudita, precisamente por la tensión en ese lugar del mundo", señaló.

Junto con ello, explicó que en el mediano plazo los valores se van a mantener altos, ya que la demanda mundial va en constante aumento, especialmente por el rápido crecimiento de China. "Uno puede visualizar que, durante este siglo XXI, cada vez más el petróleo va a ser más escaso y, por lo tanto, más caro. En consecuencia, tenemos que prepararnos para diversificar nuestras fuentes energéticas", indicó.

Al respecto, puso como ejemplo lo que ocurre con las termogeneradoras de energía eléctrica que, si no tienen gas natural, deben ser capaces de usar petróleo o carbón. "Creo que lo que el país tiene que hacer es diversificar sus fuentes energéticas y esa es la razón por la cual planteamos una solución a mediano plazo, que cualquier país moderno tiene, la que consiste en levantar nuestra propia planta de licuefacción. Y sobre eso he estado trabajando intensamente y creo que pronto vamos a tener buenas novedades, en el sentido de que van a haber interesados extranjeros", afirmó.

También fue consultado sobre si acepta las disculpas expresadas públicamente ayer por el ministro del Interior de Argentina, Aníbal Fernández. "Por supuesto, me parece muy bien que ellos entiendan que acá ha habido un problema que ha hecho más difícil las relaciones, pero también tenemos que entender, como dije ayer, que las relaciones no pueden ser sólo el gas", respondió, ya que hay "mucho más que gas en nuestras

relaciones con ellos".

En otra materia, consultado sobre los alcances de la promulgación del programa Chile Solidario, el Presidente Lagos valoró que a través de esta iniciativa, "hemos establecido un procedimiento permanente de cómo el Estado establece una red social". Destacó además el importante avance del programa en sus dos primeros años. "Lo importante es que hemos llegado a la mitad, 112 mil familias, de las 220 mil. Creo que de aquí al año 2006 vamos a llegar, por cierto, a todas", concluyó.